

ta no habla mas que las lenguas indias de sus mayores, la inmoralidad ambiente de toda colonia donde el conquistador por función animal y unión ilegítima, mezcla su raza, hancimentado entre nosotros, larga cadena de costumbres y mentiras innobles, que por practicarse diariamente llegan en ocasiones al cinismo.

Atacarlas por el frente y sin vacilaciones, por lo que se refiere al medio político en que vivimos desde hace cerca de un siglo, es el objeto de una serie de trabajos que publicaremos si el favor público nos ayuda, con el nombre genérico de «Estudios de Historia Nacional Contemporánea». Hechos, sólo hechos presentaremos sin ocultar ninguno de los que se conocen, y tal cual producto de nuestras observaciones, que vengan, no a probar una tesis preconcebida, sino a completar o robustecer el hecho.

En el presente trataremos de llevar al lector al conocimiento exacto del origen, forma y término de los Gobiernos que se han venido sucediendo y hasta interpolando en México, desde el 28 de Septiembre de 1821 hasta el 30 de Noviembre de 1910.

Gobernar es dirigir, administrar una nación. El o los que están a su frente ejecutando la acción de dirigir y administrar, son sus gobernantes. Teniendo la pretensión de hacer alta labor política y no polémica política y con ausencia de todo color político, todo lo designaremos por su propio nombre.

Una Junta nombrada por D. Juan Alvarez, llamó al poder al mismo D. Juan Alvarez y éste delegó el mando a D. Ignacio Comonfort. Una Junta nom-